
   

令和５年 第 14回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和５年 10月 26日（木） 午後３時７分 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  10月活動予定 

及び行事予定  11月行事予定 

 

議   案  第 32号 令和５年 10月 31日付け職員異動内示について 

       第 33号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

 

報   告  １ 中学校新人体育大会結果について 

       ２ 令和５年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会について 

       ３ 令和５年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について 

       ４ 第 41回野々市じょんからの里マラソン大会について 

 

そ の 他  ・小中学校の卒業式について 

       ・教育委員と学校長との懇談（御園小、館野小）について 
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議  事 

 

開会（午後３時７分） 

 

大久保教育長 第 14回教育委員会を開催させていただきます。 

傍聴の希望が出ておりましたので、これを許可いたしましたことをご報告申し

上げます。 

本日の会議録の署名を北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。 

       それでは、一言ご挨拶させていただきます。 

10月に入りまして、新しく松本委員が３期目ということで、またよろしくお願

いいたします。 

それから、小学校の運動会もございまして、非常に良いお天気でできたことを

大変うれしく思っております。本当にいろんな人から「子供たちから元気をも

らった」というお声をたくさん聞いているところでございます。 

その前に 10 月１日の地区運動会ですが、残念ながら天候不良ということで中

止でございました。郷地区は運動会が中止でしたが、代わりに市民体育館でペ

タンク大会を行いました。私も、開会式に行って参りましたが、非常にたくさ

んの市民が集まり、皆さんが顔を合わせていろいろなお話をたくさんされてお

りました。子供たちも大人の中に入って、本当ににぎやかなペタンク大会でし

た。地域の皆さんが集って、わいわいがやがやと親睦を深めることは非常に良

いことだということを久々に実感した次第であります。 

先般、白山市の市民交流センターで、県の北野教育長がお越しになりまして、

管内の白山市、野々市市、管内の小中学校の校長先生、教頭先生、主幹先生が

集まっての研修会がございました。このあとの活動報告で定例校長会の報告に

もありますが、やはり教育というのは生きていくための子供たちの基盤づくり

であるということで、とにかくいろいろな知識を習得させて、実社会の動きと

結びつけるということを培う、養っていく、そして学び続ける。私もこのあい

だ言いましたが、「聞くは一時の恥で聞かぬは一生の恥」ということですが、や

はりいくつになっても学び続けていくことが大切だと思います。それがまた、

一つの生きがいにもなっているということでもございます。人生を知ることは

人生を楽しくするというふうに思うところでございます。 

それからもう一つ、校長会でもお話をいたしましたが、この前の土曜日に白山

市の松任学習センターで同和人権問題に関する講演会があり、奈良県の非常に

大変な地域で中学校の校長先生をしていたという方がお越しになりました。非

行がものすごく流行っていた、もう非行だらけだったという大変な時のお話を

たくさん聞きました。けれども、非行をして困っている女の子の家へ家庭訪問

に行くと、一生懸命洗濯物をたたんでいたし子守もしていた。「だけど、お前ま

た夜８時か９時になったら走りにいくのか。」と聞くと、「行くよ。友達いるも

ん。」という感じだったということですが、学校へ行ったら、「てめぇ糞。」と先

生に向かってもひどかったらしいです。でも、先生がその子の家から帰るとき
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に初めて先生に向かって「先生ありがとう」と言ってくれた、そういうのがす

ごくうれしかったと。子供は学校にいるときと家にいるときと違う。違うなと

いう、そういう奥行きとか幅とか、そんなことも見てあげないといけないとい

うことを言っておられました。人の話をきくときは、門構えに耳の「聞く」で

はなく、耳偏で音楽を聴くの「聴く」。こちらの「きく」が心で聴くんだよ。心

という字が入っているんだから、人の話をきくときは心で聴くんだよというこ

とを生徒さんたちに一生懸命言ってきたということです。そうすると、やんち

ゃな連中が「先生、そうか」とよく聴いてくれたそうです。目を見て話すこと、

それから、家庭の内も見る、心の内も見てあげる。ただ表面的に見るのではな

く、心の内も見てあげることが大事だし、やはり聴いてあげること、これが大

事だということを言っておられました。 

ちょうど学校教育で言うと、２学期が折り返しの時期ということになります。 

ようやく本当の意味で涼しい日がやって参りました。 

先日のじょんからの里マラソン大会は、私も 30年は経験しているのですが、こ

んな良い日はかつてあったかと思うような感じの天候でした。小学生、中学生

高校生、大学生一般の方、私よりもちろん年上の方もたくさん走っておりまし

た。元気な姿もたくさん見させていただきました。そんなわけで地域がこうい

った行事をすることで、また一つの繋がりが広がっていく。こういうことはと

ても素晴らしいことだなと実感いたしました。関係の皆様、本当にありがとう

ございました。 

       それでは、10月の教育長の活動報告に参りたいと思います。 

大久保教育長 「10月の活動報告」説明 

9/26  定例校長会議 

③管理関係 

教師は子供たちの成長を直接感じることができる素晴らしい職業 

第 12回定例教育委員会 

9/27  令和５年度野々市市表彰における選考委員会（教育委員会関係 16名） 

9/28  市議会本会議再開（閉会） 

9/30  富樫祭 

白山野々市保護区保護司会 45周年記念講演会及び祝賀会 

10/1   地区運動会（雨天中止） ※郷地区ペタンク大会 

10/2  教育委員会教育委員辞令交付式 

第 13回教育委員会（臨時会） 

10/3   小学校運動会視察（御園小学校、野々市小学校、富陽小学校） 

10/4   小学校運動会視察（館野小学校、菅原小学校） 

10/8   野々市市無形民俗文化財「粟田の獅子舞」演舞参観 

10/9  「林の郷を知る」講演会 鼎談 林郷の形成を辿る 

    林郷八幡神社式年祭 舞楽奉納「抜頭」  

       10/11 白山野々市保護区保護司会主催「学校との連携事業」講演会 

10/12 中野淳子野々市小学校長 令和５年度視聴覚教育・情報教育功労者（文

部科学大臣表彰）受賞報告 
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10/14 いしかわ百万石文化祭 2023野々市市オープニングセレモニー みんな

のアート展～創る・描く・想う～ 

野々市市無形民俗文化財「豊年野菜神輿、本町四丁目の獅子舞」演舞参   

     観 

    金沢武士団 VS立川ダイス 観戦 

10/15 第 38 回国民文化祭 第 23 回全国障害者芸術・文化祭 いしかわ百万

石文化祭 2023開会式（天皇皇后両陛下ご臨席） 

10/19 学校訪問（野々市小学校） 

10/22 第 41回野々市じょんからの里マラソン大会 

ののいちマナビィフェスタ 2023 チャリティダンスパーティ視察 

みんなのアート展～造る・描く・想う～ 表彰式 

10/23 教育福祉常任委員会 

令和５年度白山市・野々市市小中学校管理職等研修会 

10/24 定例校長会 

            ③管理関係 

子供を見る、背景も見ることが大事 

④指導関係 

発達指示的生徒指導の充実（ふれあいのある本音の感情交流「聴か

せることのできる教師」「話をしたくなる教師」） 

10/25 布水中学校合唱コンクール視察 

第 10回野々市市遺跡調査指導委員会 

 

大久保教育長 10月の活動報告についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、続きまして 11月の行事予定について、事務局お願いします。 

山下 部長  「11月行事予定表」説明。 

（説明の概要） 

11/1  朝礼・部課長会議 

野々市市・野々市市教育委員会表彰贈呈式 野々市市文化協会・スポー

ツ協会表彰贈呈式 リハーサル 

11/3  野々市市・野々市市教育委員会表彰贈呈式 野々市市文化協会・スポー

ツ協会表彰贈呈式 

IKERU NONOICHI 2023 プレイベント 

11/4～12 IKERU NONOICHI 2023 

11/7  第 68回石川県学校体育研究大会 白山野々市大会 

ボーイスカウト野々市第１団市長表敬訪問 

11/8  令和５年度野々市市小学校音楽会 

11/10 学校訪問（菅原小学校） 

11/12 第 11回北国街道野々市の市 開会式 

11/13～16 深圳小学教育交流訪問団受入 

11/13 深圳小学教育交流訪問団歓迎晩餐会 

11/14 令和５年度合同納税表彰式 
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11/15 青少年問題協議会 

日中友好晩餐会 

11/17 令和５年度野々市市道路除雪会議 

庁議 

白山・野々市教育を考える市民フォーラム教育講演会 

11/19 いしかわマーチングバンドの祭典 

11/20 学校訪問（野々市中学校） 

11/21 SDGs推進本部会議 

第２回行政評価委員会 

人権教育推進事業公開研究発表会 

立志式 

11/22 教育福祉常任委員会 

令和５年度第３回県教委連「理事会」 

令和５年度石川県市町教育長研修会 

11/24 全員協議会 

11/25 第 11回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/27 第 15回定例教育委員会 

教育委員と学校長の懇談（御園小学校、館野小学校） 

11/29 令和５年第５回（12月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

11/30 朝礼・部課長会議 

教育支援委員会 

定例校長会議 

 

大久保教育長 11月の行事予定でございました。この件についてご意見等ございませんでしょ

うか。 

       それでは議案に参ります。議案第 32 号「令和５年 10 月 31 日付け職員異動内

示について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 32号「令和５年 10月 31日付け職員異動内示について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年 10月 31日付けで退職する教育委員会事務局関係職員について説明 

 

大久保教育長 議案第 32 号「令和５年 10 月 31 日付け職員異動内示について」ご質問等ござ

いませんでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第 33 号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題につい

て」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 33号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人情

報等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件を非公開でお願いした

いと思います。 

大久保教育長 議案第 33 号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含まれてくると

いうことでございます。これより先の議案第 33号の審議については、教育委員
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会会議規則第 13条第１項の規定により、非公開とし、日程調整の後、休憩後に

再び行いたいと思います。賛成の委員の方、挙手をお願いいたします。 

≪ 挙手全員 ≫ 

大久保教育長 挙手全員でございます。教育委員会会議規則第 13 条第 1 項の規定によって、

本議案の今後の審議は、非公開とさせていただきます。 

それでは、報告に参ります。 

報告１「中学校新人体育大会結果について」事務局お願いします。 

大塚 参事  報告１「中学校新人体育大会結果について」説明。 

（説明の概要） 

第 19回白山野々市中学校新人体育大会の結果について説明 

団体種目 

バスケットボール 男子  布水中学校    第１位 

バスケットボール 女子  布水中学校    第１位 

ソフトテニス   女子  野々市中学校   第１位 

卓球       女子  野々市中学校   第１位 

柔道     男子Ⅱ部  野々市中学校Ａ  第１位 

剣道       女子  野々市中学校   第１位 

個人種目（第１位のみ） 

ソフトテニス   女子 

卓球       女子  シングルス 

１年女子  シングルス 

競泳       男子  １年 100ｍ自由形・１年 400ｍ自由形 

１年 100ｍバタフライ 

女子  １年 100ｍ自由形 

陸上       男子  800ｍ・砲丸投げ 

女子  100ｍ・200ｍ 

 

大久保教育長 報告１「中学校新人体育大会結果について」ご意見、ご質問等ございませんで 

しょうか。 

それでは、報告２「令和５年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり

研修会について」事務局お願いします。 

大塚 参事  報告２「令和５年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会につ

いて」説明。 

（説明の概要） 

目 的：指導者の派遣等の連携先として期待される市スポーツ及び文化団体に

対して、講師から先進事例を学ぶこと。 

中学校保護者も合わせた各関係者が、部活動の地域移行に関する正し

い情報共有を行うこと。 

対 象：市スポーツ関係、文化関係の諸団体の代表者など 90名ほどを想定 

中学校保護者には YouTubeによるオンライン発信 

日 時：令和５年 12月 18日（月）18時 30分 
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大久保教育長 報告２「令和５年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会につ

いて」ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、報告３「令和５年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」事務局お

願いします。 

田村 課長  報告３「令和５年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」説明。 

       （説明の概要） 

       国史跡末松廃寺跡発掘調査現地説明会を実施。 

日 時：11月４日（土）午前 10時から 

場 所：末松廃寺跡公園 

内 容：発掘調査現場を公開し、調査成果の説明を実施 

 

大久保教育長 報告３「令和５年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」ご質問等ございます

でしょうか。 

「かわら石」は屋根瓦の「瓦」ではなく、「川原」でよかったですか。 

田村 課長  そうです。手取川は暴れ川ですので、大量に土砂が流れて来て自然石が多い、

これが野々市の南部地域の一つの特徴になっております。 

その場所で、当時でいう高層建築物を建てるときは、やはり地盤をきちんとし

なければいけないということで、自然石となるその川原の石を敷き詰めた。そ

して、屋根瓦葺きという重量物をきちんと傾かないようにする。そういう基礎

地盤のものが出てきたということで、その川原の石があるというのは、全国で

類例がほとんどないと言ってもいいと思います。これが野々市の大きな特徴の

一つになったのだろうと思っております。 

大久保教育長 それでは、報告４「第 41回野々市じょんからの里マラソン大会について」事務

局お願いします。 

宮前 課長  報告４「第 41回野々市じょんからの里マラソン大会について」説明。 

（説明の概要） 

申込人数：791名 うち参加者 643名 完走者 637名 

記  録：一般の部 第２部 10km 男子 30歳～39歳の部で大会新記録 

大会結果：各部門の入賞者を取りまとめて来月の定例教育委員会で報告 

 

大久保教育長 特に風もなく気温も最高で、とてもいい天気だったと思います。教育長になっ

て４年目ですが、初めてスタートのピストルを打ちました。過去３回は中止で

したし、去年は一般の部は実施しましたが中学生の部はありませんでした。長

い期間、中学生も一度も参加せず卒業したということなので、ちょっと寂しい

気持ちもありましたが、こうして再開できたということは喜ばしいことと思い

ます。 

       それでは、その他に参ります。 

その他「小中学校の卒業式について」事務局お願いします。 

大塚 参事  その他「小中学校の卒業式について」説明 

（説明の概要） 
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中学校：令和６年３月 11日（月） 

小学校：令和６年３月 15日（金） 

 

大久保教育長 「小中学校の卒業式について」ご質問等ございませんでしょうか。 

続きまして、その他「教育委員と学校長との懇談（御園小、館野小）について」

事務局説明お願いします。 

大塚 参事  その他「教育委員と学校長との懇談（御園小、館野小）について」説明。 

（説明の概要） 

日 時：11月 27日（月）午後４時（定例教育委員会終了後） 

出席者：御園、館野小学校の校長及び教育委員 

内 容：１学期の学校訪問以降の学校の取組みや現状について校長から報告 

 

大久保教育長 「教育委員と学校長との懇談（御園小、館野小）についてご質問等ございます

でしょうか。 

       続きまして、今後の日程調整を行います。 

11月 27日（月）午後３時 第 15回定例教育委員会 

12月 19日（火）午後３時 第 16回定例教育委員会 

午後４時 第１回総合教育会議 

≪ 日程調整 ≫ 

１月の定例教育委員会は１月 25日（木）午後３時から行いたいと思います。 

 

大久保教育長 それでは、この後非公開での議案がございますので、一旦閉めさせていただき

たいと思います。 

 

≪ 休 憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第 33号につきまして、審議を行います。先ほど委員の

皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13 条第１項の規定

によって、本議案の審議は非公開といたします。 

 

        ≪ 非公開 ≫ 

  

 

 

 

 

大久保教育長 それでは、以上をもちまして令和５年第 14 回野々市市教育委員会を終了させ

ていただきます。どうもありがとうございました。 

 

 

閉会（午後４時 37分） 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを

求めた発言は、記載しない。」 


